



USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD AGASAJÓ A LOS JUBILADOS EN SU DÍA

El intendente Vuoto encabezó el encuentro en el Centro Cultural Esther Fadul, al que asistieron más de 500 personas. Miriam Ruiz es la nueva Reina Provincial de los Adultos Mayores.

PÁG. 2

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9464 | AÑO XXXVII | LUNES 23 DE SEPTIEMBRE | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

JORGE LECHMAN

“¿CUÁNTO SE GASTA EN PUBLICIDAD?”



El legislador de Somos Fueguinos presentó un pedido de informe para conocer los detalles de cuánto dinero público destina el gobierno de la provincia y sus entes, a la publicidad oficial.

PÁG. 6

TRABAJO CONJUNTO ENTRE MUNICIPIOS

SE LLEVÓ ADELANTE UNA JORNADA DE PREVENCIÓN DEL SUICIDIO EN TOLHUIN

Destinada a jóvenes de los últimos tres años de secundaria, la jornada se enmarcó en el convenio de cooperación entre los municipios de Río Grande y Tolhuin.

PÁG. 6

PROYECTO EN CURSO

PARA GRACIANÍA, LA BOLETA ÚNICA DE PAPEL SIMPLIFICARÁ LAS ELECCIONES

La legisladora de Republicanos Unidos, Natalia Gracianía, compartió los fundamentos del proyecto que considera que reduciría la confusión que puede generar la actual modalidad de votación.

PÁG. 12

RÍO GRANDE

SE CREARÁ LA FIGURA DEL DEFENSOR DEL ADULTO MAYOR



Lo anunció el intendente Martín Perez en los festejos por el Día del Jubilado. El Defensor reforzará las políticas de acompañamiento integral del municipio a los adultos mayores.

PÁG. 3

ARGENTINO DE HOCKEY

TIERRA DEL FUEGO Y UN AÑO MÁS DE GLORIA



Festejo fueguino por duplicado en un nuevo Argentino de Selecciones de Hockey Pista, tras la victoria como visitante ante Lagos en Primera Damas y Caballeros con actuaciones superlativas.

PÁG. 4

TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter

@TiempoFueguino

Instagram

@tiempofueguino

FZ MEDIA

USHUAIA NOTICIAS

FM MASTERS

USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD AGASAJÓ A LOS JUBILADOS EN SU DÍA

La Municipalidad de Ushuaia realizó el agasajo a los jubilados y jubiladas de la ciudad con motivo de celebrarse el 20 de septiembre el "Día del Jubilado y la Jubilada". La celebración realizada en el Centro Cultural Esther Fadul estuvo encabezada por el intendente Walter Vuoto.

Asistieron más de 500 personas que disfrutaron de la Banda Municipal, de la 70/30 y de diversas presentaciones artísticas. Además, se realizó la elección de la Reina Provincial de los Adultos Mayores siendo Miriam Ruiz la nueva soberana.

La secretaria de Políticas Sociales, Agustina Cardozo Porta, manifestó que "como todos los años celebramos este día, honrando a los adultos mayores

que son parte activa de nuestra historia, de nuestro presente, y que han hecho grandes aportes a nuestra comunidad y lo siguen haciendo".

Mencionó además que "fue un momento de encuentro y de diversión que todos disfrutamos mucho, hubo una gran participación y el Fadul se vio desbordado por vecinos y vecinas que vivieron una tarde diferente".

Cardozo Porta afirmó que "desde

la Municipalidad acompañamos, y vamos a seguir haciéndolo, a nuestros mayores entendiendo la importancia de todo lo que han dado en su vida laboral".

Belén Molina, secretaria de Cultura y Educación, resaltó que "nos pone muy contentos poder acompañar a nuestros adultos y adultas mayores en este día, en el que a través del arte y

la cultura también se los puede homenajear".

"Desde el Municipio es importante seguir generando y fortaleciendo cada espacio de encuentro con diversas actividades para la tercera edad de nuestra ciudad, porque los adultos mayores son parte de nuestra historia y del bienestar de una sociedad con futuro para todos y todas", concluyó.



USHUAIA

CONMEMORARON EL 75° ANIVERSARIO DEL HUNDIMIENTO DEL ARA FOURNIER



La Municipalidad de Ushuaia participó del acto en conmemoración del 75° aniversario del hundimiento del Rastreador ARA Fournier, organizado por el Área Naval Austral, instalaciones del Museo Marítimo de la ciudad.

El secretario de Relaciones Parlamentarias y Articulación Política, Omar Becerra, transmitió a los hombres y mujeres que integran la Base Naval, el saludo del intendente Walter Vuoto, remarcando la importancia de "continuar honrando la memoria de los 77 tripulantes que perdieron la vida en cumplimiento de su deber, quedando para siempre en las páginas de la historia de nuestra ciudad y sus instituciones".

El hundimiento de la embarcación se produjo el 22 de septiembre de 1949, al encontrarse en misión de patrulla desde Río Gallegos hacia nuestra ciudad, destino al que nunca pudo arribar ya que una fuerte tormenta en el Estrecho de Magallanes ocasionó su hundimiento, causando la irreparable pérdida de 77 tripulantes marinos y civiles.

En tanto el funcionario recordó que "el Fournier había sido designado como buque de estación en Ushuaia, para brindar apoyo, patrullar, controlar la actividad de caza y pesca ilegal, colaborar con el desarrollo de investigaciones científicas y asistir a distintos pobladores que vivían en zonas alejadas".

Por qué no tenés
que tomar alcohol
cuando manejas



Ni "un poquito",
ni "un vasito",
ni "mojarte los labios"...

TIEMPO FUEGUINO

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande - Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción: Esteban Machiavello

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

 **Página Web**
www.tiempofueguino.com

 **Facebook**
www.facebook.com/tiempo.fueguino

 **Twitter**
[@TiempoFueguino](https://twitter.com/TiempoFueguino)

RÍO GRANDE

PEREZ ANUNCIÓ LA CREACIÓN DE LA FIGURA DEL DEFENSOR DEL ADULTO MAYOR

El intendente Martín Perez lo anunció ante 3000 personas mayores en el marco del festejo por el Día del Jubilado y la Jubilada. A través de la firma del decreto para la creación del Defensor de las Personas Mayores, se reforzarán las políticas de acompañamiento integral que lleva adelante el Municipio de Río Grande, a través de la Dirección General para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores.

El intendente Martín Perez, junto a la secretaria de Género y Desarrollo Comunitario, Ivana Ybars, y la directora general para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, Analia Caruso, firmó el decreto para la creación de la figura del Defensor de las Personas Mayores, en el marco de la celebración por el Día de los Jubilados que congregó a 3000 personas en el gimnasio del colegio Don Bosco.

Esta decisión política, busca promocionar y defender los derechos de los adultos mayores, contando con una autoridad que estará a cargo de atender y otorgar asesoría dentro del área de la Secretaría de Género y Desarrollo Comunitario.

Martín Perez destacó que “creando la figura de defensor de personas mayores dispondremos de un grupo de trabajadores y trabajadoras que los van a acompañar y asesorar en sus necesidades. Sabemos que es el lugar en el que



debemos estar como Estado”.

En tal sentido, señaló que “esta decisión tiene que ver con reafirmar ese compromiso que hemos asumido con cada uno de ustedes desde el comien-

zo de nuestra gestión”.

Asimismo, Perez adelantó que “en pocos meses más la obra del nuevo Hogar de Día para adultos mayores va a estar finalizada e inaugurada para

que todos la puedan disfrutar en nuestra ciudad”.

Para finalizar subrayó que “nosotros vamos a seguir trabajando por las personas mayores. El ajuste nunca va a ser a través de los jubilados, siempre vamos a trabajar en favor de ustedes”.

La figura del Defensor del Adulto y Adulta mayor tendrá como objetivos, acompañar a las Personas Mayores en la búsqueda de su bienestar general e inclusión social dentro de la comunidad; priorizar el rol de la Persona Mayor, su papel y contribución en el desarrollo de la sociedad; impulsar la equidad e igualdad de género en las Personas Mayores; defender la dignidad, independencia, protagonismo y autonomía del Adulto Mayor dentro de la sociedad; promover la protección, integración social y cultural, su realización personal y la satisfacción de sus necesidades específicas con igualdad de trato y oportunidades.

¿Qué residuos recolectamos y gestionamos?



Agrotécnica Fueguina recolecta y gestiona Residuos Sólidos Urbanos (RSU) que son elementos desechados generados por el consumo y actividades humanas.



NO recolectamos



Obra

Escombros, tachos de pintura, sanitarios, etc.



Electrónicos

Computadoras, celulares, televisores, etc.



Patógenos

Jeringas, elementos con sangre, etc.



Contaminantes:

Aceites de talleres, ácidos, líquidos corrosivos, etc.



Autopartes:

Puertas, chasis, capots, etc.

HOCKEY

TIERRA DEL FUEGO Y UN AÑO MÁS DE GLORIA EN EL ARGENTINO

BARILOCHE (Enviado Especial).- Festejo fueguino por duplicado en un nuevo Argentino de Selecciones de Hockey Pista tras la victoria como visitante ante Lagos en Primera Damas y Caballeros con actuaciones superlativas tanto individuales como colectivas. El entrenador Fabián Perez cumplió un sueño liderando ambos equipos.

La delegación fueguina se trajo doblete. Dominó la Primera Damas y Caballeros como el año pasado en San Juan, pero ahora en Bariloche, sede del máximo certamen de selecciones que

tiene nuestro país.

Si bien se llegaba con el enorme antecedente de haber sellado la triple corona el año pasado en San Juan, se debía ratificar el rendimiento y Tierra

del Fuego lo hizo.

El entrenador de Selección Argentina, Fabián Perez, dirigió a las dos categorías principales, supo tomar el papel de candidato y llevarlo a la gloria máxima en un duelo con las locales que fue para el infarto.

Así es este deporte, te genera, te moviliza. Pegó primero Irianni (TDF), lo dio vuelta Lagos con dos penales -uno atajado por Zuk- y empató Bocchero para las naranjas en la última del primer cuarto. Un parcial épico.

Si hablamos de aporte goleador, clave lo de Carolina Nieto, oportunismo y decisión para poner de penal el 3-2 ante de que llegue la jerarquía de Irianni, para apurar en una falta y generar el cuarto que ella misma convirtió.

Zyrak descontó y puso el partido patas para arriba de cara al final, pero nada modificaría el resultado. Tricampeonato, 3 de los últimos 5 con dos consecutivos y una historia gigante como el más ganador.

Luego el masculino tampoco defraudó en absoluto. Empezó abajo, pasó a ganarlo a puro talento gracias a Gastón Rodríguez y Juan Eleicegui, pero debió trabajar mucho para lograr la diferencia.

Juan Imbert, el goleador del campeonato, apareció en el momento justo y ni hablar de la llegada de Gero Viera, el Killer, que no podía irse sin su gol. 6-3 para el segundo título consecutivo y ahora esperar la convocatoria para el Mundial, con niveles muy altos y una ilusión enorme rumbo a Croacia.



USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPARÁ DE LA 28° FERIA INTERNACIONAL DE TURISMO



La Secretaría de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia participará de la 28° edición de la Feria Internacional de Turismo en Buenos Aires, junto a operadores turísticos, hoteleros y gastronómicos, que tendrán la posibilidad de compartir sus productos desde el sábado 28 de septiembre hasta el 1 de octubre, en el stand N°1120 de La Rural.

La secretaria de Turismo, Viviana Manfredotti anticipó que "los operadores más importantes de la ciudad que se encuentran vinculados al turismo receptivo hotelero y gastronómico, estarán en un solo lugar, y en lo personal me honra representar a la ciudad más austral

del mundo, en esta prestigiosa Feria Internacional de Turismo, porque es un gran escenario global, para compartir nuestras expectativas y objetivos sobre el futuro del turismo en Ushuaia".

De la misma manera remarcó que "en esta ciudad, estamos comprometidos con la sostenibilidad y la responsabilidad ambiental, por esa razón queremos mostrar al mundo nuestra riqueza natural, cultural y aventurera, como así también compartir la excelente calidad de servicios que presta el sector, convencidos de que el trabajo mancomunado del sector público y privado es fundamental para seguir desarrollando la actividad".

T

PUBLICITÁ EN
TIEMPO FUEGUINO

Tené PRESENCIA en el primer diario fueguino
WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

CONTACTATE!

publicidadestf@gmail.com

2901 584 505



USHUAIA

SE CONMEMORÓ EL DÍA INTERNACIONAL DE LA PAZ

Junto a integrantes de instituciones de la ciudad, vecinos y vecinas, funcionarios de la Municipalidad de Ushuaia participaron en la conmemoración del Día Internacional de la Paz.

La ceremonia se realizó en la Plaza Campana de la Paz y estuvieron presentes la secretaria de Cultura y Educación del Municipio, Belén Molina; el secretario de Relaciones Parlamentarias y Articulación Política, Omar Becerra; el secretario de Asuntos Malvinas, Dante Asili; el concejal Nicolás Pelloli; la referente del Movimiento de Paz Austral, Amanda Beban; representantes de la Fundación Mil Milenios de Paz; repre-

sentantes de las fuerzas armadas y de seguridad; y niños y niñas del Programa Cocineritos Cuentos y Relatos del Municipio.

Becerra sostuvo que “esta celebración mundial nos invita a reflexionar para que, a través de pequeñas acciones, logremos entre todos y todas construir una sociedad más justa y equitativa que cimiente la paz social, tan necesaria en estos tiempos”.



El funcionario recordó que “en el año 1981 la Asamblea General de las Naciones Unidas instauró el en el mes de septiembre la celebración de Día Internacional de la Paz, para expresar la voluntad de cada pueblo en relación a los ideales de desarrollo social, económico, cuidado del medioambiente, igualdad de género y oportunidades, definiendo desde el 2001 que dicha conmemoración sea el 21 de septiembre”.

“Desde la gestión del intendente Walter Vuoto y a través de las diferentes áreas municipales impulsamos políticas de Estado que promuevan acciones de concientización, reflexión y compromiso”, remarcó Becerra, para que “el respeto y la defensa de la paz

sean el motor esencial de toda actividad social y comunitaria”.

Belén Molina, secretaria de Cultura y Educación resaltó que “en este contexto tan difícil que estamos atravesando es fundamental contar con espacios para la reflexión construyendo comunidad entre todos y todas, en un día especial como este donde reafirmamos nuestro compromiso para transmitir éste espíritu a las generaciones más jóvenes y participándolos. Como hoy lo hicieron nuestras infancias de nuestro programa municipal Hábito Lector: Cocineritos, Cuentos y Relatos que nos entregaron un presente simbólico con un mensaje para seguir creando un mundo con Paz desde el Fin del Mundo”

Con un TOYOTA,
todo es mejor.



Celentano

ÚLTIMA SESIÓN

LECHMAN: "CUÁNTO SE GASTA EN PUBLICIDAD?"

En la sesión legislativa de este jueves, el legislador Jorge Lechman de Somos Fueguinos (SF) presentó un pedido de informe para conocer detalladamente cuánto dinero público destina el gobierno de la provincia y sus entes a la publicidad oficial. La solicitud incluye detalles de los medios contratados y el monto gastado, así como información sobre pagos adeudados a los trabajadores de prensa. El pedido de informe contó con el acompañamiento legislativo.

Lechman expresó que la ciudadanía tiene que saber cuál es el gasto en publicidad en portales y redes sociales,

a quién se contrata y por qué se está perjudicando a los periodistas locales que enfrentan deudas debido a la falta

de pago por parte del mismo gobierno. Y cuestionó la procedencia de los portales y redes sociales en los que se invierten millones en publicidad, y exigió que el gobierno dé detalles del verdadero destino de esos fondos.

"Debemos tener la certeza de a quién se contrata, cuánto se gasta en medios de la provincia y cuánto en medios que no tienen nada que ver con Tierra del Fuego en los que el estado invierte en publicidad", señaló.

"Estamos preocupados por lo que nos cuentan muchos periodistas de las tres ciudades de la provincia. Se encuentran con problemas gravísimos por deudas del estado provincial o de entes que llevan meses sin pagarles y

los siguen contratando", indicó Lechman.

Estos retrasos en los pagos han derivado en que los trabajadores de prensa y medios locales no puedan cumplir con sus obligaciones laborales y operativas, como pagar a sus empleados, cargas sociales y servicios.

"Toda la plata que se pone en publicidad en medios que no tienen nada que ver con la prensa local es en desmedro del desarrollo de los periodistas de Tierra del Fuego", afirmó.

Lechman enfatizó que destinar recursos a medios fuera de la provincia perjudica a la prensa local y desvía recursos que podrían fortalecer el periodismo fueguino.

TRABAJO CONJUNTO ENTRE MUNICIPIOS

SE LLEVÓ ADELANTE UNA JORNADA DE PREVENCIÓN DEL SUICIDIO EN TOLHUIN



La misma estuvo destinada a jóvenes tolhuinenses de los últimos tres años de secundaria. Se da en el marco del 2° Curso de Formadores en Prevención de Suicidio organizado por el Municipio de Río Grande y APSA. La salud pública en Río Grande y Tolhuin se refuerza gracias al convenio de cooperación firmado por los intendentes Martín Perez y Daniel Harrington, alianza estratégica que permite expandir iniciativas integrales de salud a la ciudad de Tolhuin.

La ciudad de Tolhuin fue escenario de una jornada/taller de prevención

del suicidio, la cual se dio en el marco del 2° Curso de Formadores en Prevención de Suicidio organizado por el Municipio de Río Grande y la Asociación de Psiquiatras de Argentina (APSA). Dicha actividad tuvo lugar en el Colegio Secundario Provincial Trejo Noel, y estuvo destinada a adolescentes de los últimos años del nivel secundario.

Alrededor de 80 jóvenes tolhuinenses participaron de esta iniciativa, que brindó un espacio de trabajo y reflexión para conjuntamente abordar el cuidado de la salud mental, desde una perspectiva comunitaria.



USHUAIA MUNICIPALIDAD

140 años

OCTUBRE 2024

¡Celebremos juntos un nuevo aniversario de la ciudad!

www.ushuaia.gob.ar

f @ X YouTube

MARGEN SUR DE RÍO GRANDE

PINO VALORÓ LA DECLARACIÓN DE INTERÉS ESTRATÉGICO DE LA RUTA 7

El legislador justicialista celebró la aprobación del proyecto legislativo que declara el interés estratégico de la ruta complementaria 7, asunto hoy judicializado, lo que permitiría contar con una vía vehicular alternativa a la populosa Margen Sur de la ciudad de Río Grande.

El legislador provincial del partido Justicialista, Juan Carlos Pino, celebró la reciente aprobación en la Legislatura de Tierra del Fuego del proyecto que declara de interés estratégico la apertura de la ruta complementaria 7. Esta iniciativa, que se encuentra judicializada debido a un conflicto de propiedad, tiene como objetivo brindar una solución alternativa de conectividad para la Margen Sur de la ciudad de Río Grande, un área en constante crecimiento poblacional.

La Margen Sur, sector que comenzó a poblarse aceleradamente desde hace dos décadas, experimentó un notable aumento en su número de habitantes, superando en la actualidad las 30.000 personas. Este crecimiento genera importantes desafíos en materia de infraestructura y conectividad, según explicó Pino: "En el caso de Río Grande, en Margen Sur, yo recuerdo que en el año 2005 se comenzaron con los primeros asentamientos. Al día de la fecha, 19 años después, la Margen Sur tiene más de 30.000 habitantes".

La falta de vías de acceso adecuadas se ha convertido en un problema crítico para la zona. "Es otra ciudad y tiene un solo puente de comunicación, entre la Margen Sur y el casco céntrico hay una sola vía de comunicación. Imagínense que, si 30.000 personas tienen vehículo, eso es imposible", advirtió el legislador.

La ruta complementaria 7 ha sido vista como una solución potencial a esta problemática. Pino destacó los antecedentes legislativos en torno a este proyecto, mencionando que en 2017 se aprobó la Ley de Utilidad Pública que contemplaba la expropiación de la ruta en favor del Estado. Sin embargo, un conflicto jurídico surgió cuando el propietario de los terrenos cerró la vía, lo que llevó a la situación actual de judicialización del proyecto.

Durante la pandemia, la ruta fue utilizada de manera temporal como medida de emergencia, pero el conflicto de propiedad se reavivó posteriormente. "Nosotros queríamos aportar una solución más concreta. La Ley de Utilidad Pública se aprobó allá por el 2017, en la cual establecía la expropiación para el Estado de la ruta. Durante la pandemia estuvo habilitada esa ruta por la emergencia y después, por una situación conflictiva y jurídica, el dueño fue y cerró la ruta porque es propietario. Y se generó este conflicto", señaló Pino.



En un intento por mantener el acceso a la ruta, el gobierno provincial firmó en 2022 un convenio que permite una servidumbre de paso a cambio de una contraprestación mensual de 4.000 litros de gasoil, un costo que alcanza aproximadamente los cinco millones de pesos mensuales. Sin embargo, Pino subrayó que la ruta debería estar bajo control estatal: "Posteriormente se firmó un convenio el año pasado con el gobierno de la provincia que establece una servidumbre de paso que le cuesta al Estado 4000 litros de gasoil Infinia. Números más, números menos, son \$5 millones mensuales que pide el propietario en contraprestación" señaló.

Con la Ley de Utilidad Pública 1185 y el convenio en vigor, Pino indicó que las discusiones sobre la titularidad de la ruta continuarán en la Legislatura provincial: "Esa discusión la vamos a dar a partir de ahora en adelante. Porque la ruta tiene que ser del Estado. Nosotros vamos a sostener la ley. Hay un pedido de derogación en la Legislatura provincial que todavía no lo hemos discutido y este convenio".

El proyecto recientemente aprobado, que declara de interés estratégico la apertura de la ruta complementaria 7, busca resolver estos conflictos y abrir una nueva alternativa de conectividad para los vecinos de la Margen Sur. Según el legislador, este proyecto legislativo puede ofrecer al gobierno una herramienta importante para mediar en la disputa actual y proporcionar una solución definitiva para la comunidad: "Lo que decimos nosotros a partir de este proyecto de ley que presentamos, es que lo declaramos de interés estratégico, que está por encima de todo esto y puede resolver estos

conflictos, le sirve al Gobierno para mediar y establecer otra alternativa más", destacó.

En términos prácticos, Pino detalló los avances ya realizados en torno a la ruta, como la señalización y el acondicionamiento de la vía en marzo de este año. La ruta, en su estado actual, permitiría reducir drásticamente los tiempos de espera para cruzar el

puente Mosconi, una vía congestionada en horas pico: "La situación actual respecto a esto, es que hoy la rasante está, la señalización de la ruta está, la hicimos allá por el mes de marzo, fuimos, entramos y pudimos hacerla. ¿Y cuánto tardaría la gente en llegar desde el Puente Mosconi y pegar toda la vuelta a la ciudad por el control policial? Tardaría entre 14 y 15 minutos. Hoy espera para cruzar el puente Mosconi en horario pico dos o tres horas".

El legislador concluyó remarcando la importancia de la ley y la necesidad de ofrecer una solución concreta a los vecinos de la Margen Sur, quienes demandan una alternativa de comunicación que les permita moverse con mayor fluidez dentro de la ciudad. "Por eso es que la ley, declarando de interés estratégico, para nosotros es muy importante porque aportamos una solución. Y lo que queremos en el futuro, es que los vecinos tengan la solución, tengan una segunda alternativa, una segunda vía de comunicación" finalizó Juan Carlos Pino.

PROGRAMACIÓN

LA MAÑANA EN TITULOS



LUN A VIE
8 A 9 HS

LÍNEA DIRECTA



LUN A VIE
9 A 13 HS

EN LA MIRA



LUN A VIE
13 A 15 HS

ALQUILERES TEMPORARIOS

EDIFICIOS SOLARES Fagnano



ZAPCO GROUP

✉ admin@zapco.com.ar
☎ 02964-510196

SEMANA DE LA MOVILIDAD SUSTENTABLE

CONCIENTIZAN SOBRE EL USO DE MEDIOS DE TRANSPORTE ALTERNATIVOS Y LIMPIOS

Una campaña de concientización se llevó a cabo en el ingreso a la ciudad de Ushuaia, en el marco de la Semana de la Movilidad Sustentable, una iniciativa que promueve el uso de medios de transporte alternativos y un sistema de movilidad más limpio y eficiente.

La Semana de la Movilidad Sustentable ha sido el escenario de una serie de acciones impulsadas por la Subsecretaría de Seguridad Vial de la provincia, con el objetivo de concientizar a la población sobre el uso de medios de transporte alternativos y la adopción de políticas públicas que favorezcan un sistema de movilidad más eficiente y menos contaminante.

Teodora Serrano, directora Operativa y de Seguridad Vial de la Zona Sur, responsable de la campaña, destacó en FM Master's la importancia de las iniciativas dirigidas a minimizar los riesgos en la vía pública y promover una mayor seguridad para peatones y ciclistas.

La campaña, que tuvo su mayor despliegue en los accesos a la ciudad, incluyó diversas actividades destinadas a incentivar el uso de transporte público, el ciclismo y la movilidad compartida. Según Serrano, estas medidas buscan no solo reducir el número de siniestros viales, sino también mejorar las condiciones de movilidad en la provincia. "Estamos finalizando la Semana de la Movilidad Sustentable. Es una campaña que lleva a cabo la Subsecretaría de Seguridad Vial con el único objetivo de minimizar siniestros viales. Hablamos y apuntamos al uso del transporte público en la medida en la que pueda ser posible incrementar los derechos y la situación del peatón", explicó.

Una de las recomendaciones centrales de la campaña fue la utilización compartida de vehículos, especialmente en destinos turísticos como los centros invernales de la zona. Esta propuesta tiene como fin reducir el riesgo



de accidentes al disminuir el número de automóviles en circulación. "Poder también compartir vehículos, si todos se dirigen a un mismo sector. Nosotros particularmente tenemos centros invernales muy importantes en la zona. Muchos van hasta uno de los centros invernales y poder compartir los espacios en vehículos para de esta manera minimizar el potencial riesgo de siniestro que produce el circular en un vehículo y poder compartir el mismo", subrayó la funcionaria.

El impulso al uso de la bicicleta fue otro de los ejes principales de la campaña, presentando este medio de transporte como una alternativa sustentable y segura. Serrano destacó la importancia de incrementar el uso de vehículos híbridos y bicicletas, anticipando que estos jugarán un rol cada vez más relevante en el futuro del tránsito vial. "Apuntamos muchísimo también al uso de la bicicleta como medio de traslado y al incremento del uso de vehículos híbridos, que son los que van a futuro a circular sobre el tránsito vial", señaló.

Además de las recomendaciones para ciclistas y peatones, la campaña incluyó actividades de concientización sobre la práctica del trekking, una

actividad recreativa muy popular en la zona: "Hablamos sobre el trekking, hablamos mucho con los peatones sobre las medidas de seguridad que tienen que adoptar para cuidarse y no sufrir ningún tipo de siniestro" explicó.

Serrano detalló las iniciativas destinadas a garantizar la protección de los ciclistas que realizan entrenamientos o actividades deportivas en la zona. La relación estrecha entre las autoridades de seguridad vial y los ciclistas quedó evidenciada en los diálogos mantenidos con distintos grupos que practican ciclismo en las rutas. Según la directora, es esencial que estos utilicen medidas de seguridad como cascos y chalecos con bandas reflectivas, los cuales se distribuyeron durante la campaña. "También sobre los ciclistas, porque, aunque no se pueda visualizar, nosotros que trabajamos en el puesto policial todos los días del año pudimos ver que hay muchos grupos de ciclistas que salen a realizar jornadas de distracción o entrenamiento para diferentes eventos deportivos. Con ellos dialogamos y solicitamos que utilicen todas las medidas de seguridad como el uso indiscutible del casco, una indumentaria que sea visible tanto de día como

de noche, que se pueda visibilizar a distancia", explicó Serrano.

En este sentido, también se advirtió a los ciclistas sobre los riesgos de circular por la calzada, y se les recordó la importancia de utilizar siempre la banquina para garantizar su seguridad. "Dentro de los patrullajes que realizamos, a veces podemos observar que el ciclista transita sobre la calzada, pero con un riesgo la verdad muy alto y por eso es que nosotros con estas campañas, que ya son anteriores por supuesto a esta época en la cual ellos van a comenzar a salir, ya estamos trabajando sobre el tema", expresó la funcionaria.

Las acciones llevadas a cabo no se limitan a la Semana de la Movilidad Sustentable, sino que forman parte de un trabajo constante que las autoridades vienen realizando desde hace varios años. En esta ocasión, la campaña cobró mayor visibilidad al ser enmarcada en esta semana especial, lo que permitió una mayor interacción con la comunidad y una mayor entrega de materiales de seguridad vial, como los chalecos reflectivos que se repartieron a ciclistas en los controles vehiculares. "Tenemos muchos años con estas campañas. Hoy se ve con mayor atención porque justamente la enmarcamos dentro de la semana. Ya tenemos muchos días trabajando sobre esto. Hoy estamos haciendo el corolario de esta campaña de seguridad vial", indicó Serrano.

A pesar de la limitación en la cantidad de chalecos disponibles, las autoridades procuraron que los mismos llegaran a aquellos que realmente los utilizarán, buscando maximizar el impacto positivo de la iniciativa. "Entregamos chalecos a las personas con las cuales nosotros nos relacionamos mientras detenemos un vehículo. Preguntamos a ver si usan bicicleta y les estamos entregando chalecos. No tenemos tal vez una cantidad exorbitante, pero seleccionamos a quien le podemos regalar este chaleco para que la finalidad realmente se cumpla. No considero propicio que se regale un chaleco a una persona que no lo va a usar y lo va a tener en el fondo del auto", concluyó la directora Teodora Serrano.

La Semana de la Movilidad Sustentable en Ushuaia no solo reflejó el compromiso con la seguridad vial, sino que también puso en evidencia la creciente necesidad de adoptar medios de transporte más limpios y eficientes.

TEODORA SERRANO, DIRECTORA OPERATIVA Y DE SEGURIDAD VIAL DE LA ZONA SUR, RESPONSABLE DE LA CAMPAÑA, DESTACÓ EN FM MASTER'S LA IMPORTANCIA DE LAS INICIATIVAS DIRIGIDAS A MINIMIZAR LOS RIESGOS EN LA VÍA PÚBLICA Y PROMOVER UNA MAYOR SEGURIDAD PARA PEATONES Y CICLISTAS.

DIGGIT DAYS

Las mejores ofertas en:

www.tiendadiggit.com.ar



HASTA

12 CUOTAS SIN INTERÉS

HASTA

60% OFF

RÍO GRANDE

“TRABAJAMOS TODOS LOS DÍAS EN EL BIENESTAR DE NUESTROS ADULTOS MAYORES”

Así lo afirmó el intendente Martín Perez, ante 3000 adultos mayores en el marco de la celebración por el Día del Jubilado y la Jubilada que se realizó en el Gimnasio de la Escuela “Don Bosco”. Durante la velada, Perez firmó el decreto para la creación de la figura del Defensor de las personas mayores.



El intendente Martín Perez compartió un gran festejo junto a más de 3000 adultos y adultas mayores de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia, con motivo de celebrar el día del Jubilado y la Jubilada.

El evento tuvo lugar en el Gimnasio de la Escuela “Don Bosco”, donde los presentes compartieron una cena mientras se deleitaban con las piezas musicales del quinteto de tango “Cite Sur”, las presentaciones de los artistas Marcos Sánchez y “Coky”, y con la música de nuestra Banda Municipal.

Al hacer entrega de reconocimientos a diferentes centros de jubilados de la

provincia, el intendente Martín Perez afirmó que “quisimos expresar nuestra gratitud a tanto esfuerzo y dedicación para mejorarle la calidad de vida a muchas personas mayores de todo Tierra del Fuego”.

Perez remarcó que “desde el Municipio venimos trabajando con mucho esfuerzo en fortalecer nuestra área de trabajo con la adulta y el adulto mayor, y la verdad que, después de cinco años de gestión, tenemos un área modelo, de defensa y acompañamiento para la mejora de su calidad de vida”.

En la misma línea, adelantó que “en

los próximos meses la obra del nuevo Centro de Día Municipal para Adultos y Adultas mayores va a estar finalizada e inaugurada para que todos la puedan disfrutar en nuestra ciudad”.

En el transcurso de la velada, el intendente junto a la secretaria de Género y Desarrollo Comunitario, Ivana Ybars, firmó el decreto para la creación de la figura del Defensor de las Perso-

nas Mayores.

La autoridad tendrá como objetivo promocionar y defender los derechos de los adultos mayores.

Sobre tal decreto, Perez subrayó que “vamos a seguir apostando con recursos de nuestra ciudad para mejorarles la calidad de vida, es por ello que hemos tomado la decisión de crear la figura del defensor del adulto y adulta mayor”.



el corazón del Fin del Mundo

Visitá Tolhuin

NATURALMENTE
TOLHUIN
Municipio de
TOLHUIN
Tierra del Fuego



Licitación Pública N° 09/24 Contrato de Suministro de Leña

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Gobierno, llama a Licitación Pública N° 09/24, correspondiente al Contrato de Suministro de Leña.

PRESUPUESTO OFICIAL: Treinta y Dos Millones Seiscientos Mil con 00/100 (\$32.600.000,00).

RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 20 de Octubre del 2024.

LUGAR DE PRESENTACION DE SOBRES: Mesa de Entrada del Municipio de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges N° 327 – (CP 9412).

APERTURA DE SOBRES: El día 14 de Octubre del 2024, a las 13hs, en la Secretaría de Turismo y Producción, con dirección en calle Santiago Rupatini N° 51 (CP 9412). Teléfono (2901-575000).

RETIRODELPLIEGO: SIN CARGO – Correo Oficial secretariadegobierno@tolhuin.gob.ar

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: secretariadegobierno@tolhuin.gob.ar

NATURALMENTE
TOLHUIN



Municipio de
TOLHUIN
Tierra del Fuego

ESTE LUNES

GUSTAVO MELELLA CONVOCÓ A LAS TEXTILES PARA AVANZAR EN LA DEFENSA DE LA INDUSTRIA

La decisión del Mandatario provincial es a partir de la incertidumbre y problemática que tiene el sector. El encuentro será este lunes en Casa de Gobierno. Adelantó que “vamos a estar siempre en el mismo lugar, defendiendo la industria, el subrégimen y a los trabajadores”.

El Gobernador Gustavo Melella convocó para este lunes 23 a las 14 h. a representantes del sector textil a fin de continuar trabajando sobre las diversas problemáticas que tiene el rubro. El encuentro se realizará en Casa de Gobierno y se pretende avanzar en la mesa que viene siguiendo la situación de la industria fueguina.

No obstante, el Mandatario, aseguró

que “estamos en permanente contacto con el Gobierno Nacional y con los representantes de las empresas textiles, porque es una situación que nos preocupa y por ello nos ocupamos”.

“Estamos en un momento de incertidumbre sobre lo que puede pasar con el sector. En reiteradas oportunidades aseguramos que para nosotros, la defensa de la industria y los puestos

de trabajo no se cuestiona, por eso, junto a todas las partes involucradas seguimos en este camino, el de hacer el mayor de los esfuerzos posibles para encontrar una solución a la compleja situación” aseguró Melella.

Finalmente, el Gobernador indicó

que “para nuestra provincia y este Gobierno es primordial que cada fábrica pueda desarrollar su actividad sin inconvenientes, por lo que representan para la industria pero sobre todo porque generan empleo, derechos y soberanía”.



RÍO GRANDE

COMIENZA UNA NUEVA EDICIÓN DEL TORNEO INTERFÁBRICA



Nuevamente la ciudad de Río Grande disfrutará del Torneo Interfábrica en los espacios deportivos municipales. Más de 400 trabajadores metalúrgicos forman parte de esta instancia, impulsada por la colaboración entre el cuerpo de delegados de la Unión Obrera Metalúrgica y la Subsecretaría de Deportes del Municipio de Río Grande.

El próximo fin de semana co-

menzará una nueva edición del Torneo Interfábrica que contará con la participación de todos los establecimientos fabriles de electrónica, y el cual se dividirá en categorías: Femenino, Libre, Veteranos y Séniors.

Este evento emblemático se llevará a cabo en los gimnasios municipales, lo que refleja el compromiso del Estado Municipal de facilitar el acceso a actividades recreativas y deportivas a toda la comunidad.

PATAGONIA SUR

Tante Sara

DESDE 1977

COFFEE & TEA • PASTELERÍA • LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 : TEL.: (02901) 433-710

SAN MARTÍN 701 : TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#)/TANTESARACOSASRICAS

Cuidamos tu bolsillo:

Seguimos siendo la opción más económica

Axión Super	\$810
Quantium	\$1021
Diesel X10	\$1019
Diesel Quantium	\$1229

AXION enerav

Mirko Milosevic 38 (Margen Sur)

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA

HABRÍA CONSENSO PARA APOYAR EL PROYECTO SOBRE ESPACIOS DE LACTANCIA

El concejal Nicolás Pelloli compartió detalles de un proyecto de ordenanza que se debate en el Concejo, que prevé la generalización del derecho fundamental de niños y sus madres a la lactancia, impulsando espacios especiales para ello en los ámbitos municipales.

Un proyecto de ordenanza que busca implementar espacios de lactancia en las instalaciones municipales de Ushuaia generó amplio consenso entre los miembros del Concejo Deliberante de la ciudad. El concejal Nicolás Pelloli, del partido Justicialista, brindó por FM Master's detalles de esta iniciativa que, según sus palabras, apunta a garantizar un derecho fundamental para madres y bebés, promoviendo espacios adecuados para la lactancia en dependencias públicas y eventualmente en el sector privado.

La propuesta surgió a partir de la preocupación de un grupo de puericultoras, profesionales especializadas en el acompañamiento a madres y recién nacidos, que compartieron con Pelloli y su equipo técnico la necesidad de contar con "espacios amigables de lactancia". Según el edil, la inquietud fue rápidamente atendida por su equipo de trabajo y la Secretaría de la Mujer, con quienes se comenzaron a delinear los detalles del proyecto. "Esto surge de la inquietud de un mismo grupo de mujeres puericultoras que tienen que ver con quienes están acompañando tanto a la madre como al bebé durante todo el proceso del embarazo y luego del embarazo también", explicó.

El proyecto no solo abarca la implementación de espacios permanentes en la Municipalidad de Ushuaia, sino que también tiene la intención de replicar esta iniciativa en otros ámbitos, tanto públicos como privados. "Un espacio adecuado con las condiciones requeridas para llevar adelante esto tan



noble y tan necesario para el bebé que después va a ser un adulto", subrayó Pelloli, destacando la relevancia de generar un entorno óptimo para que las madres puedan amamantar de forma cómoda y segura.

En su relato, enfatizó que, aunque ya existe normativa provincial y nacional que apoya el derecho a la lactancia, era necesario crear una ordenanza local que garantizara la implementación concreta de estos espacios en el ámbito municipal. "Queríamos que este lugar pueda ser efectivo y sea un espacio que concretamente se pueda llevar

adelante en los términos que tenemos hoy en la administración pública", afirmó el concejal.

El proyecto fue presentado formalmente en el Concejo Deliberante y, según Pelloli, recibió una respuesta positiva de los integrantes de la comisión encargada de su análisis. El edil destacó la importancia de la participación de una puericultora en el debate, quien aportó su experiencia y explicó la importancia de la leche materna tanto para el bebé como para el desarrollo humano en general. "Buscamos los requisitos, los dialogamos,

los debatimos, pudimos llevarlo al Concejo Deliberante donde hubo una gran aceptación de integrantes de la comisión", señaló.

Pelloli se mostró optimista respecto de la aprobación del proyecto, asegurando que cuenta con el respaldo de todos los concejales y concejalas, y que solo restan ajustar algunos detalles técnicos antes de su sanción. "Creo que hay una aceptación de todos los concejales y concejalas para avanzar en esto", sostuvo.

Además, la iniciativa incluye la posibilidad de crear espacios de lactancia temporales en eventos masivos organizados por el municipio, como exposiciones o festividades. "Por ejemplo, en una expo, en un encuentro por La Noche más Larga, eventos donde van madres a participar con sus hijos, o quizás que están participando como expositoras", explicó, subrayando la importancia de contar con espacios adecuados en estas situaciones.

En cuanto al tratamiento del proyecto en el Concejo, señaló que el debate se centra en detalles técnicos menores y que la aprobación podría darse en la próxima sesión. "Creo que no va a haber ningún tipo de debate mayor al de conocer algunos puntos más y la forma de implementarlo", concluyó el concejal Nicolás Pelloli.

De ser aprobada, la ordenanza marcaría un paso significativo en la promoción de derechos vinculados a la lactancia materna en Ushuaia, respondiendo a una demanda concreta de la comunidad y sentando un precedente para otros municipios de la provincia.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a:
www.imcofue.com.ar
y encontrá todo lo que necesitás.

imcofue

SUPER SALE VANITORYS

¡importantes descuentos! Además con Furgones o Maestros tendrás cuotas sin interés

VER OFERTAS

Pagá en cuotas
Ver planes

Retirá gratis
Ver sucursales

Envíos a domicilio
Ver condiciones

Comprá con WhatsApp
Ver beneficios

PROYECTO EN CURSO

PARA GRACIANÍA, LA BOLETA ÚNICA DE PAPEL SIMPLIFICARÁ LAS ELECCIONES

La legisladora del bloque de Republicanos Unidos compartió los fundamentos del proyecto presentado junto a su par Agustín Coto para implementar en Tierra del Fuego la boleta única de papel para las elecciones provinciales.

La legisladora provincial Natalia Gracianía, integrante del bloque Republicanos Unidos, se refirió al proyecto presentado en conjunto con su colega Agustín Coto que busca implementar la boleta única de papel para las elecciones provinciales en Tierra del Fuego. La iniciativa se enmarca en un contexto donde el uso de este sistema de votación ha ganado relevancia a nivel na-

cional, y según Gracianía dijo en FM Master's, responde a un "pedido de la ciudadanía en general".

El proyecto, que tomó estado parlamentario en la última sesión de la Legislatura fueguina, propone un cambio en la forma de votación, con el objetivo de simplificar el proceso electoral y ofrecer una alternativa más transparente y eficiente. Gracianía explicó que el sistema de boleta única de papel reduciría la confusión que puede generar la actual modalidad de votación. Según dijo, "es una manera de acceder a una forma más sencilla y transparente de votación. Creo que nos merecemos en Tierra del Fuego, después de las experiencias que hemos tenido a lo largo del tiempo y sobre todo las recientes, poder implementar una forma más sencilla y transparente".

Uno de los principales argumentos que sostiene el proyecto es que la boleta única de papel permitiría evitar situaciones indeseables, como el robo de boletas o el llamado voto cadena, prácticas que se han detectado en



EL PROYECTO, QUE TOMÓ ESTADO PARLAMENTARIO EN LA ÚLTIMA SESIÓN DE LA LEGISLATURA FUEGUINA, PROPONE UN CAMBIO EN LA FORMA DE VOTACIÓN, CON EL OBJETIVO DE SIMPLIFICAR EL PROCESO ELECTORAL Y OFRECER UNA ALTERNATIVA MÁS TRANSPARENTE Y EFICIENTE.

Jet Stream

- ✓ ENVÍOS RÁPIDOS Y SEGUROS
- ✓ ATENCIÓN PERSONALIZADA
- ✓ CALIDAD GARANTIZADA

¡A TODO EL PAÍS!

Contactanos

+54 9 11 2584-1305

elecciones anteriores. En este sentido, Gracianía subrayó: "Además de poder evitar todos aquellos artilugios y artimañas del robo de boletas, el voto cadena y un montón de cuestiones que se podrían evitar con la implementación de esta boleta única de papel".

El proyecto no está exento de desafíos, dado que la Constitución de Tierra del Fuego establece que el voto debe realizarse mediante boletas de distintos colores por estamento. Sin embargo, la legisladora identificó una solución a este obstáculo dentro del propio texto constitucional. "El sistema que pretende utilizar nuestra iniciativa tiene que ver con lo que prevé la Constitución de la Provincia, que tiene en su redacción lo que creemos que, en principio, podría ser un problema, pero encontramos la solución en la redacción de la misma Constitución" expresó.

El plan propuesto implica una enmienda del artículo 201 de la Constitución provincial, específicamente del inciso 7º, que es donde se menciona

la modalidad actual de votación. Según Gracianía, se modificaría la redacción para que en lugar de boletas por estamento de distinto color, se contemple una boleta única de papel que incluya todas las opciones electorales. La legisladora explicó que este cambio requeriría un referéndum: "Se convoca a un referéndum que es de una sola pregunta: Boleta única de papel, sí o no. Se hace en pocos lugares de votación. Ya está especificado también en el proyecto de ley".

Además del proyecto de enmienda constitucional, Gracianía y Coto presentaron una modificación a la Ley Electoral provincial para adaptarla a la nueva modalidad. En cuanto al proceso de aprobación, la legisladora subrayó la importancia de una tramitación rápida: "Lo que se pretende es que se haga rápido, es una convocatoria con plazos muy cortos y el gasto que implica realizar un referéndum para, en el caso de que fuera aprobado en la Legislatura, es un trámite sencillo en el que el ciudadano participa y legitima la decisión del cambio del sistema electoral".

El proyecto busca introducir un cambio importante en el sistema electoral de Tierra del Fuego, con la promesa de simplificar el proceso de votación y asegurar una mayor transparencia. A medida que el debate avance en la Legislatura, la propuesta se sumará a las discusiones nacionales sobre el uso de la boleta única de papel, un tema que, como señaló Gracianía, "ya se está instalando en la agenda pública a nivel nacional".

La implementación de este sistema en la provincia dependerá de las próximas decisiones legislativas y del respaldo ciudadano a través del referéndum planteado.

EL PROYECTO NO ESTÁ EXENTO DE DESAFÍOS, DADO QUE LA CONSTITUCIÓN DE TIERRA DEL FUEGO ESTABLECE QUE EL VOTO DEBE REALIZARSE MEDIANTE BOLETAS DE DISTINTOS COLORES POR ESTAMENTO. SIN EMBARGO, LA LEGISLADORA IDENTIFICÓ UNA SOLUCIÓN A ESTE OBSTÁCULO DENTRO DEL PROPIO TEXTO CONSTITUCIONAL.

GUSTAVO MELELLA

“QUEREMOS SEGUIR BUSCANDO NUEVOS CAMINOS COMO LAS ENERGÍAS RENOVABLES”

El Gobernador Gustavo Melella participó del anuncio y ceremonia oficial de Total Austral SA del inicio de producción del primero de los tres pozos de la plataforma offshore Fénix, que aportará cuando todos estén en producción un 8% de gas extra a la producción nacional y el equivalente a 15 barcos de GNL durante el invierno.

El hito productivo fue presentado en un evento realizado en la ciudad de Buenos Aires con los máximos representantes del consorcio multinacional, junto a autoridades nacionales y de la provincia encabezadas por el Gobernador de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur.

En la oportunidad, el Mandatario afirmó que Fénix pone de manifiesto la “potencia energética que tiene la Argentina”. Este proyecto, que comenzó hace cuatro años, marcó un “desafío para los trabajadores e ingenieros en completar una obra compleja y de tal magnitud, es por eso que hoy queremos reconocer a todos ellos”.

“En Tierra del Fuego tenemos muchos desafíos, queremos seguir explorando, produciendo y buscando nuevos caminos como las energías renovables. Hoy quiero transmitirles el agradecimiento del pueblo de Tierra del Fuego y el compromiso de acompañar el crecimiento de Total Austral en nuestro País y nuestra Provincia junto a sus socios de Pan American y Wintershall”, afirmó el Gobernador.

Por su parte, el ministro de Economía, Francisco Devita, también presente, consideró que Fénix significa “tener



más oportunidades y poder ayudar a la provincia y al país a generar distintos hidrocarburos, sobre todo gas”.

“Es un proyecto muy ambicioso,

con muchísima inversión y estamos muy contentos de que se haya trabajado e invertido en nuestra provincia; consideramos que la iniciativa priva-

da y el trabajo mancomunado entre el sector público y el privado es la clave para fortalecer nuestra economía en este contexto”, remarcó Devita.

La directora General de Total Austral y Country Chair de TotalEnergies, Catherine Remy, destacó que “la realización del proyecto Fénix representa un nuevo hito en la historia del consorcio Cuenca Marina Austral 1 (CMA1), integrado por Wintershall Dea y Pan American Energy, y fue logrado gracias al apoyo y trabajo junto a las autoridades provinciales y nacionales”.

Fénix contempló una inversión de más de 700 millones de dólares y unas tres mil personas se involucraron en el proyecto que comenzó hace cuatro años y se ha concretado en “tiempo record y con excelente desempeño en materia de seguridad, Poner en producción este proyecto tan desafiante forma parte del desarrollo energético de la Argentina”, expresó Remy.

Además del Gobernador Gustavo Melella y Remy, el acto tuvo como oradores al secretario de Energía de la Nación, Eduardo Rodríguez Chirillo, y el presidente y director General de TotalEnergies, Patrick Pouyanné.

Surtruck CELENTANO

TALLER INTEGRAL

Mecánica • Tornería • Hidráulica • Metalúrgica • Electrónica
• Electricidad • Ingeniería • Taller Naval

Instagram @SURTRUCKCELENTANO

LinkedIn SURTRUCK SA

WWW.CELENTANOSURTRUCK.COM.AR

TOLHUIN

EL MUNICIPIO LLEVÓ ADELANTE EL FESTIVAL “ESPERANDO LA PRIMAVERA”

Tolhuin celebró el Festival “Esperando la Primavera” en el Polideportivo Ezequiel Rivero, un evento que reunió a estudiantes, familias y la comunidad en torno a la música y el arte.

Grupos locales y provinciales ofrecieron una tarde de espectáculos que incluyeron las actuaciones de Los Ultra, Euforia, Etiqueta Negra y De Gira,

además de un show de freestyle que animó a los presentes.

El director de juventudes, William Gómez, destacó la importancia de



este tipo de eventos para la comunidad: “Por suerte, pudimos concretar nuevamente un espacio vinculado a lo cultural y artístico. Enmarcamos esta actividad en el inicio de la primavera y el Día del Estudiante, con una cartelera diversa que atrajo tanto a chicos como a jóvenes mayores”, comentó Gómez.

Además, resaltó la participación de artistas locales y de Río Grande, algunos de ellos estudiantes secundarios que dieron sus primeros pasos en la música: “Es lindo ver a chicos jóvenes subirse al escenario, sin miedo al pánico escénico, lo cual contagia e incentiva a que se generen más movimientos artísticos en Tolhuin”.

Gómez también valoró el acompañamiento del Municipio en las actividades estudiantiles durante la semana previa, afirmando que “tuvimos una semana súper movida, los delegados del sexto año del Colegio Trejo Noel se acercaron para trabajar en conjunto, y pudimos colaborar con sonido, instrumentos y otras actividades, como las intertribus. Estamos más que felices

de haber contribuido a que los chicos se lleven un recuerdo inolvidable en su último año”.

El festival “Esperando la Primavera” resultó un espacio clave dentro de la agenda cultural de Tolhuin, y tanto los organizadores como los asistentes coincidieron en la necesidad de seguir sumando propuestas artísticas que fortalezcan el vínculo entre la comunidad y la cultura local: “Esto es solo el puntapié inicial para lo que será una agenda cultural muy movida. En octubre tendremos el aniversario de Tolhuin y más adelante la Fiesta Nacional de la Lengua Fueguina”, concluyó William Gomez.

Por su parte, Martina Arias, presidenta del Centro de Estudiantes del Colegio Provincial Trejo Noel, expresó la emoción de haber cerrado las intertribus con el festival y compartió que “fue una semana muy pesada, pero hermosa. Todos los chicos la pasamos increíble”.

La estudiante señaló que “el Municipio nos ayudó mucho con los juegos y estábamos felices de poder festejar el Día del Estudiante todos juntos en el Polideportivo”.

USHUAIA

SE PRESENTÓ LA MUESTRA “RECETARIO FUEGUINO”



La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, en articulación con la Sociedad Italiana y la Comisión de Antiguos y Pioneros Pobladores, presentó la muestra “Recetario Fuegoño”. La exhibición podrá ser visitada en la sede la Sociedad en Marcos Zar N° 403 desde el lunes 23 hasta el viernes 27 de septiembre de 16:00 a 20:00 horas.

La propuesta realiza un recorrido por las diversas recetas de la primera mitad del siglo pasado y es parte de una investigación de la Dirección de

Patrimonio con la participación de la Comisión de Antiguos y Pioneros Pobladores. En ella se podrán conocer las comidas de la Ushuaia de antaño, marcada por las tradiciones de las colectividades que conformaron la ciudad y los alimentos que crecían en la región.

Para conocer más sobre “Recetario Fuegoño”, así como las distintas propuestas que la Secretaría de Cultura y Educación lleva adelante, las y los interesados podrán acceder a las redes sociales de la misma en @culturayeducacionush.

BIGTOOLS

bigtools.com.ar

(+54 9) 2964 - 364357

Esteban Martinez Martos 2814
Ruta Nac. N° 3 (9420)

Post - venta

Logistica

Mantenimiento

Capacitaciones & Certificaciones

SOLUCIONES
ENERGETICAS

ASISTENCIA REMOTA INSTANTANEA



Río Grande, Tierra del Fuego - Argentina

PARITARIAS

ATE PIDE QUE SE APURE EL CONVENIO COLECTIVO

El paritario por ATE explicó los alcances del acuerdo al que se arribó, que implica un aumento salarial del 8% para el escalafón seco y un 10% para el húmedo. Ahora piden que el gobierno acelere el convenio colectivo de trabajo.

En un nuevo avance de las negociaciones paritarias en Tierra del Fuego, los gremios estatales lograron alcanzar un acuerdo salarial con el gobierno de la provincia, pero ahora insisten en la necesidad de acelerar el proceso para concretar el convenio colectivo de trabajo, un reclamo que lleva más de una década. La reunión, que tuvo lugar en la ciudad de Tolhuin, contó con la participación de representantes del Ejecutivo y miembros de la Asociación de Trabajadores del Estado (ATE), Asociación de Trabajadores de la Sanidad (ATSA) y de la Unión de Personal Civil de la Nación (UPCN).

Jonathan Chocobar, paritario de ATE, brindó detalles por FM Master's sobre el acuerdo alcanzado, que contempla un aumento del 8% para el escalafón seco y un 10% para el húmedo. "Se acordó un 8% para el mes de septiembre y un 8% para el mes de octubre y la modificatoria de la base de cálculo para los títulos secundarios. Es un total de movimiento de la masa, como es acumulado, de un 16,6%, más el 1,4% de la modificatoria de los títulos, más o menos llegaría a un 18% o 19% de la masa salarial", explicó en relación al seco. Además, precisó que un trabajador de la categoría 10 que antes cobraba \$481.000, ahora pasaría a percibir alrededor de \$698.000, mientras que aquellos sin título recibirían aproximadamente \$576.000.

Si bien el acuerdo representa un avance, desde ATE señalan que la situación no es del todo satisfactoria, especialmente en el escalafón seco, que continúa con salarios por debajo de lo esperado. Chocobar expresó su descontento al respecto, señalando que, aunque el acuerdo ha mejorado las condiciones, aún hay trabajo por hacer: "Esta es la tercera mesa, arrancamos con un 4%, ofrecieron un 4%, después un 6% y ahora un 8%, pero lo que nosotros queríamos era más o menos tener la misma equidad, como dice el gobernador, hacia nuestro sector".



El pedido más fuerte de los gremios, sin embargo, sigue siendo la aprobación del convenio colectivo de trabajo, que según Chocobar ha sido discutido durante al menos los últimos 12 años. "Le pedimos al Ejecutivo que se apure con el tema del convenio colectivo de trabajo para poder terminar lo que tiene que ver con el escalafón y muchas discusiones que tienen que ver con nuestro sector", sostuvo. A pesar de los avances en la aprobación del régimen jurídico básico, aún faltan definiciones clave en materia de salarios y escalafones, cuestiones que desde ATE consideran esenciales para mejorar las condiciones laborales de los empleados públicos.

La preocupación por el impacto de la inflación en el poder adquisitivo de los trabajadores también fue un tema recurrente durante las negociaciones. Chocobar destacó que los aumentos acordados no logran compensar la pérdida de valor real de los salarios

cundarios, garantizando que estos se ajusten a la categoría de revista actual. No obstante, reconocen que aún no están completamente satisfechos con los resultados, especialmente en el sector de la salud, donde persisten desigualdades que también fueron planteadas en la mesa paritaria. "Nuestro objetivo final es siempre seguir incrementando el básico porque tienen que tener en cuenta que en el húmedo nuestro básico es muy chico, entonces no tenemos el ideal, el mejor, pero vamos con ese objetivo de tener un básico más grande, más importante", afirmaron desde el gremio.

El diálogo con el gobierno, aunque aún distante de ser ideal, ha mostrado una mayor apertura en esta oportunidad, según el representante de ATE. Sin embargo, destacó que el avance en las negociaciones no ha sido fácil, recordando las protestas del año pasado, cuando el gremio mantuvo una carpa durante 40 días frente a la sede del Ejecutivo provincial. "No es que sale por amor al arte o porque son re copados, nosotros hemos puesto nuestra voluntad también en muchos sentidos", declaró.

A pesar de estos progresos, desde ATE insisten en que los incrementos salariales pactados aún están lejos de cubrir el impacto de la inflación y garantizar una mejora sustancial en la calidad de vida de los trabajadores. "No estamos conformes para nada, porque la inflación ha llevado mucho más de lo que nosotros estamos discutiendo hoy. Afuera van a decir que logramos el doble que la inflación del mes de agosto, que fue un 4,2%, pero en realidad lo que condice con el salario no es lo mismo", concluyó Jonathan Chocobar.

En este contexto, los gremios continuarán presionando por la pronta implementación del convenio colectivo de trabajo, que consideran esencial para cerrar las brechas salariales y mejorar las condiciones laborales en el sector público.

DIESEL X10
Gas Oil 10 PPM

QUANTIUM
DIESEL X10

AXION

ENCUESTAS

SE DESPLOMA LA IMAGEN POSITIVA DEL PRESIDENTE

Un reciente estudio arrojó una caída del 7% en la imagen positiva del Presidente, al tiempo que crece el sentimiento de “enojo social” contra el mandatario libertario.

A casi 10 meses de gestión, en plena recesión y tras el reciente veto a la ley de nueva movilidad que mejoraba las jubilaciones, sumado al multitudinario asado para festejarlo; la imagen positiva de Javier Milei se desploma en las encuestas.

La gestión libertaria comienza a sentir los efectos de las medidas económicas de shock, por lo que de acuerdo a

varios informes recientes, la consideración sobre la figura del mandatario sufrió un retroceso de 7 puntos, al tiempo que se registró un “enojo” de la sociedad hacia el Gobierno surgido desde la idea de la “antipolítica”.

La desaceleración de la inflación, el caballito de batalla del Gobierno, parece no alcanzar ante los constantes golpes al bolsillo que sufren los

argentinos producto de los tarifazos a los servicios y al transporte público, sumado al desplome de la economía.

En este marco, la encuesta de opinión pública de la consultora Poliarquía arrojó una caída de 7 puntos en la imagen positiva de Milei.

El relevamiento mensual había mostrado un 47% de aprobación en agosto y ahora un 40%. El retroceso en la consideración del Presidente radica principalmente en las preocupaciones económicas de los encuestados.

De acuerdo con el estudio, uno de cada dos encuestados señala que el aumento de tarifas de servicios públicos afecta significativamente su situación financiera, y un 29% responsabiliza directamente a las políticas económicas de Milei por la crisis.

Junto al deterioro en la imagen del

libertario, la encuesta refleja que el 47% desapruueba la gestión libertaria, lo que representa un aumento de 4 puntos, la cifra más alta en esta categoría desde el inicio del mandato de Milei. También se observó una caída de 2 puntos en la aprobación del Gobierno, que ahora se ubica en el 53%. En cuanto a las preocupaciones sociales, el desempleo encabeza la lista con un 18%, desplazando a la inflación, que ahora preocupa al 14%. En tercer lugar, el bajo poder adquisitivo aparece con un 7%.

Otro de los factores que los analistas detectaron fue el sentimiento de “enojo” social contra Milei. Al mix de medidas económicas de shock y recesión se agrega el rechazo a la política, lo que se pudo observar tras el asado del Presidente con los “87 héroes” de Diputados que votaron a favor del veto a las jubilaciones.



POLÍTICA

NUEVO VIAJE DE JAVIER MILEI: LA AGENDA EN NUEVA YORK



El mandatario argentino mantendrá reuniones con su admirado Elon Musk, participará de la apertura de la jornada bursátil en la Bolsa de Valores de Nueva York y disertará en la ONU sobre su remanido discurso anarcocapitalista.

Javier Milei emprendió este sábado un nuevo viaje a los Estados Unidos, donde expondrá por primera vez en el Debate General de la 79ª Asamblea General de las Naciones Unidas a realizarse en Nueva York.

Junto al ministro de Economía, Luis Caputo; a la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich; a la secretaria general de la Presidencia, Karina Milei, y a la canciller, Diana Mondino, el Presidente tiene previsto reunirse este domingo con periodistas del New York Times en la sede del periódico estadounidense.

El lunes por la mañana participará de la apertura de la jornada bursátil en la Bolsa de Valores de Nueva York. Allí disertará ante inversores y realiza el tradicional toque de campana que indica el inicio de operaciones.

También volverá a entrevistarse con su admirado Elon Musk, con

quien mantiene un estrecho vínculo. Y cerrará la jornada del lunes con una exposición de poco más de 10 minutos ante autoridades del Consejo de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos.

El martes, en la previa a la Asamblea de la ONU, el mandatario se reunirá a las 15 con el vicepresidente de Política Global y Asuntos Gubernamentales de Google, Karan Bhatia.

Alrededor de las 16, tomará la palabra por primera vez en la 79ª Asamblea General de las Naciones Unidas, donde se espera que hable en el cuarto turno. Su discurso se centrará en cuestionar la Agenda 2030.

Según se prevé, Milei rechazará el cambio climático y las políticas de igualdad de género, cuestionando también el “alineamiento” con China que, según su parecer, lleva adelante esa organización global.

Como últimas actividades, se entrevistará con su par de Ecuador, Daniel Noboa, y a posteriori con la presidenta de la Comisión Europea, Úrsula von der Leyen, teniendo previsto que el miércoles a primera hora, la delegación presidencial emprenda el retorno al país.

EL MERCADO

TRADICIONES DEL SUR



PIZZAS. EMPANADAS.

MILANESAS. PASTAS.

& ROTISERÍA GOURMET

DISFRUTÁ NUESTROS PRODUCTOS EN CASA! HACÉ TU PEDIDO: 02901 433.994

ENCONTRAMOS EN:

SAN MARTÍN 1488 - USHUAIA · TIERRA DEL FUEGO, ARGENTINA

ELMERCADOSHUAIA.COM | [f](#) [@](#)ELMERCADOSHUAIA

PRESIDENTE DE YPF

“SI PETRONAS NO CONTINÚA, VAMOS A SEGUIR ADELANTE”

Horacio Marín, titular de la petrolera, habló sobre los rumores que apuntan a que la empresa malaya abandonaría el proyecto. “No depende exclusivamente de Petronas. Pueden ingresar otras compañías”, afirmó.

El rumor de que la empresa Petronas estaría evaluando abandonar el proyecto para construir una planta de GNL junto a YPF sacudió al sector energético, y tuvo obvios ecos en despatches nacionales y provinciales por la magnitud de la inversión en juego y su importancia para las arcas del país. La versión no fue desmentida, pero el proyecto según dicen desde la petrolera nacional seguirá adelante con o sin la compañía malaya.

“En ese momento, Petronas tiene la opción de continuar o no con el proyecto. Hay que desdramatizar la situación, son decisiones empresarias. Yo no tengo información sobre cuál sería la decisión de Petronas. Es una de las mejores empresas de GNL del mundo y estamos trabajando muy bien con ellos”, dijo el presidente de YPF, Horacio Marín. Y, en declaraciones a radio El Observador, agregó: “Si Petronas no continúa YPF va a seguir adelante. Es un proyecto que tiene mucho interés. El proyecto no depende exclusivamente de Petronas. Pueden ingresar otras compañías”.

En la misma línea había salido más temprano a hablar el gobernador de la provincia de Río Negro, Alberto Weretilneck, donde finalmente se haría la planta. Dijo que si no es con Petronas, será con otra empresa, pero que se hará.

El presidente Javier Milei recibió, junto al jefe de Gabinete, Guillermo Francos, al CEO de TotalEnergies, Patrick Pouyane. Del encuentro, que se desarrolló en Casa Rosada, participaron además el presidente de Exploración y Producción de la empresa, Nicolás Terraz, el vicepresidente Senior América, Javier Rielo y Amejjide, y la country manager, Catherine Remy.

El presidente Javier Milei recibió, junto al jefe de Gabinete, Guillermo Francos, al CEO de TotalEnergies, Patrick Pouyane. Del encuentro, que se desarrolló en Casa Rosada, participaron además el presidente de Exploración y Producción de la empresa, Nicolás Terraz, el vicepresidente Senior América, Javier Rielo y Amejjide, y la country manager, Catherine Remy.

Curiosamente, en medio de estas versiones, la Casa Rosada hizo circular la foto de un encuentro que mantuvo hoy mismo el presidente Javier Milei junto al CEO de TotalEnergies, Patrick Pouyane, y otros altos directivos de la compañía.

El proyecto es clave para la Argentina, para resolver uno de los principales factores que impactan en la balanza comercial. Con la planta de GNL el país se ahorraría miles de millones de dólares en comprar ese combustible en el extranjero, y además podría exportar unos u\$s15.000 millones en 2030, según afirman desde YPF.

En esta primera etapa del proyecto, explicó el propio Marín, se está trabajando sobre la ingeniería, que necesitaría unos u\$s200 millones.

Desde Petronas no hubo comentarios al respecto. Ya hace tiempo la dirección



de la empresa dio la orden de no hablar de nada que tenga que ver con el proyecto.

Con esto la novela de la instalación de la planta de GNL suma un nuevo capítulo. Cabe recordar que en principio se pensaba su construcción en Buenos Aires, pero luego de una puja que incluyó al gobierno nacional de Javier Milei y al de la Provincia, de Axel Kicillof, se impuso su emplazamiento en Río Negro, un cambio que fue primicia de Energy Report.

La planta estará proyectada en la zona de Punta Colorada, en la localidad rionegrina de Sierra Grande, donde también se llevará a cabo la puesta en valor y modernización de un viejo puerto en desuso con salida al océano Atlántico. La inversión total del proyecto

prevista para concretarlo en una década es de u\$s30.000 millones, en diferentes etapas.

Finalmente, tras un profundo estudio encargado a una consultora internacional la elección que primó fue instalar la planta en Río Negro, por sobre la propuesta inicial de construirla en Bahía Blanca, en la provincia de Buenos Aires.

El puerto instalado en el Golfo San Matías tiene cualidades especiales para el acceso de buques de gran tamaño, con una profundidad de 40 metros a siete kilómetros de la costa, que posibilitan con libre acceso sin interferencias. Además, se remarca la accesibilidad con la Ruta Nacional N° 3 y el Aeropuerto de San Antonio Oeste.

Río Negro se convirtió en la primera provincia en adherir oficialmente al Ré-

gimen de Incentivo a las Grandes Inversiones (RIGI), el pasado 12 de julio. Este paso fue fundamental para ponerse en ventaja frente a la provincia de Buenos Aires.

Proyecto Argentina GNL y la relación entre YPF y Petronas

Petronas es el segundo socio en importancia para YPF por volumen de inversiones. La relación comenzó a fines de 2014 cuando firmaron una asociación para el desarrollo del bloque No Convencional La Amarga Chica en Vaca Muerta, Neuquén, donde la empresa estatal de Malasia lleva invertidos u\$s1.500 millones.

El proyecto de YPF y Petronas se inscribe dentro del denominado Plan 4x4 de la petrolera estatal, un plan de acción a 10 años, que contempla una inversión por u\$s10.000 millones solo para la planta y otros u\$s20.000 millones en obras complementarias.

La iniciativa comprende desde la producción de gas en Vaca Muerta, su transporte por un gasoducto de 620 kilómetros desde el yacimiento hasta la terminal de procesamiento y su industrialización.

Una vez que se alcance la decisión final de inversión, el Proyecto Argentina GNL (ARGLNG) se prevé que permitirá al país dar un salto cualitativo en la generación de divisas, con una capacidad total de producción planeada de 25 millones de toneladas de gas por año (MTPA), a ser llevado a cabo en etapas.



COOPERATIVA ELÉCTRICA

Río Grande - Tierra del Fuego

SARMIENTO 2790

421777 Int. 153
504800

@ fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

Formas de Pago

Efectivo - Débito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Crédito

1 pago sin interés - 3 pagos con interés

Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés

10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS
PREMOLDEADOS**

PRODUCTOS

Nuevos

Consulta por las Promo !!!

ECONOMÍA

YPF ANALIZA BAJAR EL PRECIO DEL COMBUSTIBLE EN OCTUBRE

Así lo anunció su presidente Horacio Marín. La última disminución del valor de la nafta fue en 2019.

El presidente de YPF, Horacio Marín, anunció que en la empresa analizan “una baja” en el precio de los combustibles para el mes de octubre. “El precio del barril bajó u\$s10 y la última semana subió u\$s4. Estamos analizándolo y prometo que la semana que viene vamos a tener una definición”, detalló.

En caso de ocurrir sería la primera baja de valor en 5 años: la última disminución de la nafta y el gasoil data de 2019. Además, Marín se refirió al proyecto de construcción de una planta de gas natural licuado en Río Negro y la posible retirada de Petronas: “No pasa nada. YPF va a la siguiente fase. Ya estamos hablando con empresas argentinas que también queremos que se incluyan”

En una entrevista televisiva, Marín anunció que la empresa estatal analiza realizar una disminución en los valores de la nafta y el gasoil. Está sería la primera vez que se produce una reducción en el precio en 5 años: “El precio del barril bajó US\$10 y la última semana subió u\$s4. Estamos analizándolo y prometo que la semana que viene vamos a tener una definición”, detalló.

El responsable de YPF explicó: “El precio del combustible depende del petróleo. Si sube, el precio del combustible tiene que subir. Si baja, tiene que bajar. En YPF, si el precio del petróleo baja, los usuarios no tienen que subvencionar a YPF porque no es justo que nosotros tomemos una ganancia arriba de lo lógico que tiene que tener la venta de combustibles. Así tampoco cuando suba



nosotros no podemos subir el precio de combustibles porque sino hay una subvención de YPF a los usuarios. El precio del barril bajó u\$s10 y la última semana subió u\$s4”.

“Cuando ingresamos a YPF, vimos una gran distorsión de precios relativos entre la nafta y el gasoil respecto de los precios internacionales. El valor de la nafta en Argentina, respecto de los precios internacionales, estaba mucho más bajo de lo que estaba el gasoil, por lo que no se puede hacer el mismo ajuste para los dos combustibles”, ahondó Marín.

Por último, el presidente de YPF hizo referencia a la reducción de las diferencias de precios entre las diferentes regiones de Buenos Aires. En este sentido, afirmó: “Cuando nosotros

ingresamos, la diferencia entre la Capital Federal y el conurbano estaba en el orden del 15%. Hoy está en el 2% o 3%, prácticamente nada. Eso parte de una justicia lógica. No puede ser que en el conurbano el combustible sea más caro que en la Capital Federal”.

El proyecto de Petronas en Río Negro

Además de la noticia en relación con el precio de los combustibles, el máximo responsable de YPF también dio detalles sobre la actualidad del proyecto de construcción de una planta de gas natural licuado en Río Negro. Sobre las versiones que anunciaron que la petrolera brasilera analizaba la posibilidad de no participar finalmente plan, Marín sostuvo que “hay que sacar un poco el drama”.

Por el momento, Marín detalló que desde YPF están a la espera ya que la decisión recae sobre la empresa brasilera: “Es una decisión de la empresa y que tienen que informar ellos”.

Además, el presidente de la empresa estatal brindó detalles sobre las distintas fases del proyecto a realizarse en Río Negro, sobre el que aseguró que en la actualidad “YPF esta trabajando con Petronas en el tema de la planta”. En este sentido, explicó que hay dos fases distintas “la floating LNG, de gas natural licuado en el mar, y la onshore LNG, en la tierra”.

“Ahora estamos en la fase de los barcos. Con Petronas se está estudiando la factibilidad. Llamamos a las cinco empresas que mejor diseñan los barcos y plantas y, dentro de dos meses, nos dicen cuánto nos van a cobrar para hacer la ingeniería de detalles. Yo estimo que están alrededor de los US\$200 millones las tres compañías”, informó Marín.

El responsable de YPF aseguró que, una vez terminado este proceso, se realizará una licitación en la que las empresas deberán detallar “cómo va a hacer y construir la planta, los tiempos y los montos”. “Nos faltan dos meses para realmente poner US\$200 millones en las inversiones”, concluyó.

Por último, Marín sentenció: Queremos que YPF crezca, que sea una compañía que valga cuatro veces más en cuatro años y ocho veces más con el GNL. Y nuestro foco es que la Argentina, liderando la INDUSTRIA, EXPORTE US\$30 MIL MILLONES”.

HORÓSCOPO

Aries

24 de marzo - 20 de abril



Momento oportuno para que empiece a creer en su imaginación, la cual será indispensable para resolver cualquiera de los inconvenientes que aparezcan.

Tauro

21 de abril - 20 de mayo



Deje de cometer siempre el mismo error al desvalorizarse continuamente. Aunque usted no lo vea, sus méritos son muy bien reconocidos por la gente que lo rodea.

Géminis

21 de mayo - 20 de junio



No quiera volver a vivir sus viejas historias, intente abandonar su pasado. Comience a sobrellevar el presente de otra manera y se sentirá menos angustiado.

Cáncer

21 de junio - 22 de julio



Será una jornada donde se enfrentará con demasiadas opciones y tendrá que decidir la más conveniente. Relájese y espere a mañana para la determinación.

Leo

23 de julio - 29 de agosto



Ponga todo su entusiasmo para poder concretar las metas. Ante todo, deberá tener en claro qué es lo que quiere realmente y esforzarse por conseguirlo.

Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Antes de avanzar, primero deberá tener en claro a dónde quiere llegar. Sepa que contará con el empuje necesario para conquistar todo lo que desee.

Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



Prepárese, ya que será una excelente jornada para concretar esos proyectos pendiente que hace tiempo tiene y se le dificultó alcanzar por su irresponsabilidad.

Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



Transitará un día fuera de lo común donde podrá aplicar su lado más perceptivo y libre. Haga lo que haga, se sentirá espléndido. Nadie podrá opacarlo.

Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Sepa que hoy despertará con mucha energía y con ganas de encontrar la felicidad después de tanto sufrimiento. Aproveche que se sentirá más jovial que nunca.

Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



Después de tanta inconvenientes, sería óptimo que organice adecuadamente su vida personal. Haga los cambios que crea necesarios comenzando por su hogar.

Acuario

22 de enero - 21 de febrero



Transitará un excelente momento para poner todo su esfuerzo y apostar a las cosas materiales con las que siempre soñó. Gracias a su inteligencia lo conseguirá.

Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



Si usted pretende cumplir con todos los objetivos, debería poner más entusiasmo en lo que hace. Evite relajarse, ya que podría perder cualquier oportunidad.

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

USHUAIA (02901)	RÍO GRANDE (02964)
Hospital R	Policía
Policía Provincial	Defensa Civil
Policía Federal	Bomberos de Policía
Bomberos voluntarios	Bomberos Voluntarios
Clínica San Jorge	Comando de Operaciones
Sumu	Policía - Unidad Regional Nte
Defensa Civil Municipal	Policía - Unidad de Det
Defensa Civil Provincial	Policía - Unidad Prev
Gas Camuzzi (emergencias)	Hospital
Gas Camuzzi	Policía Federal
Obras y Servicios S	Cooperativa Eléctrica
Dirección de Energía	Camuzzi
A.C.A.	Prefectura Naval
Gendarmería Nacional	Aeropuerto
Prefectura Naval	Aerolíneas Argentinas
Policía Aeronáutica	Gendarmería
Base Naval	Secretaría de Seguridad
Aeropuerto	Grúa ACA
Aerolíneas Argentinas	Judiciales
Municipalidad de Ush	Cámara de Apelaciones
Subs. Municipal de Turismo	Juzgado
Información Turística	Juzgado YPF
Gobierno de la Provincia	



BARCAZA

HORARIO DE ATENCIÓN

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:

<http://www.tabsa.cl/portal/index.php/es/>

Twitter:

https://twitter.com/_TABSA

Facebook:

<https://www.facebook.com/TABSA>



FRONTERA

HORARIO DE ATENCIÓN

08:00 a 22:00 horas



COTIZACIONES

DÓLAR OFICIAL

Compra	Venta
\$ 942,00	\$ 982,00

PESO CHILENO

Compra	Venta
\$0,0538	\$0,0663

FARMACIAS DE TURNO

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA
MORENO	FARMACIA TOLHUIN	ECONOFARMA
Luisa Rosso 432	Lucas Bridges 245	Alem 1407
Tel: 02964 42-1092	Tel: 02901 492424	Tel: 02901 425305

CLIMA

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA	IS. MALVINAS
 Mínima -4°C Máxima 6°C	 Mínima -5°C Máxima 7°C	 Mínima -4°C Máxima 7°C	 Mínima -4°C Máxima 5°C



ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.